

Medio Ambiente no descarta indemnizar cosechas para obtener agua y evitar cortes en las ciudades

La Confederación preguntó ayer a los regantes hasta donde pueden reducir su consumo

Efe, Valencia

El volumen de agua embalsada en el sistema Júcar, 105 hectómetros cúbicos, está actualmente por debajo de la mitad de la disponible al fin del pasado año hidrológico, 218 hectómetros, y es alrededor de una sexta parte de la existente en septiembre de 2004 (586 hectómetros).

Servicios		
	Enviar esta página	
	Imprimir esta página	
	Atención al lector	
Anterior	Volver	Siguiente

Según informó el presidente de la Confederación Hidrográfica del Júcar, Juan José Moragues, tras asistir a la reunión de la comisión permanente sobre la sequía, el organismo que preside ha solicitado a los usuarios que establezcan cuáles pueden ser sus límites mínimos de consumo, tanto de agua superficial como subterránea, con el fin de calcular de nuevo las dotaciones en una nueva comisión que se podría celebrar dentro de tres semanas.

En este sentido, Moragues insistió en que no se contempla ningún tipo de restricciones para uso urbano, dado que la CHJ confía en la eficacia de las medidas alternativas puestas en marcha, tales como los pozos. «El ochenta por ciento del agua que se consume en la Comunitat se destina a uso agrícola, y es precisamente en este campo donde se puede conseguir un mayor ahorro, aunque es evidente que se tendrán que hacer efectivas ciertas indemnizaciones por daños en las cosechas», añadió Moragues.

Además, se mostró crítico con la administración valenciana al asegurar que la modernización de los regadíos «es un proyecto iniciado en 1998. Si se hubiese mantenido un buen ritmo inversor desde entonces hoy no estaríamos así».

Sin agua

Según indicó el presidente de la CHJ existe «preocupación por cómo se va afrontar la próxima temporada de regadío, ya que inicialmente el planteamiento es pesimista, no podemos contar con agua que no existe y de la que no tenemos la certeza que vaya a llegar».

Por este motivo, la Confederación estudia actualmente los derechos históricos de los usuarios del agua del Júcar, aunque Moragues hizo una distinción entre derechos y prioridades, y puso el ejemplo de los regantes de La Ribera, que poseen derechos anteriores incluso al Ayuntamiento de Valencia.

Preocupación en el Turia

Por otra parte, advirtió de que la situación de sequía se está extendiendo al sistema del Turia, que se encuentra en alerta (el Júcar está en emergencia) y cuya situación actual fue resumida por Moragues: «igual que el Júcar el año pasado». En este sentido, hizo públicas una serie de recomendaciones, entre las que destacó las campañas sobre el uso responsable del agua, el uso de recursos alternativos como los pozos o evitar los baldeos excesivos de las calles y el riego de los jardines. «Quiero hacer patente el sentir de los agricultores, que volverán a ser de nuevo los más afectados, pues gracias a ellos no notamos los efectos de la sequía en nuestros hogares. Ellos agradecen las campañas por el consumo responsable de agua, así sienten que la sociedad está con ellos», señaló Moragues.

Por otra parte, la CHJ informó de que ya se encuentra iniciado el cien por cien del

presupuesto correspondiente a las obras de emergencia para 2006, que asciende a 48,75 millones de euros.